

TOKIO FUE BOMBARDEADO

Argentina, Guatemala y El Salvador

Costa Rica tiene ante sí tres cuestiones de carácter internacional: reconocimiento del gobierno de El Salvador; reconocimiento del gobierno de Guatemala y la invitación para asistir a una conferencia de cancilleres americanos, formulada por Argentina. Como son tres problemas de interés, damos nuestra opinión al respecto.

1°—No se debe reconocer al gobierno de El Salvador, tal como lo expresó el Congreso Constitucional (moción de los diputados Manuel Mora, don Carlos L. Fallas y don Luis Carballo), porque ese gobierno es de tipo fascista. Baste ver la forma sangrienta con que ha perseguido a los partidos de oposición y al movimiento obrero de aquella república. No controla la situación del país. Se asienta en el Poder bajo el imperio del terror.

2°—Se debe reconocer el régimen revo-

lucionario de Guatemala porque controla la situación del país, porque otorga libertades a su pueblo, (tanto de orden individual como de orden social) y porque ha barrido con los últimos restos del ubiquismo, movimiento dictatorial y reaccionario que hizo peligrar en determinado momento, nuestra propia soberanía y nuestro avance democrático-social. Cuenta con el respaldo de su pueblo.

3°—No debemos conferencia con un gobierno, como el Argentino, con el que hemos roto relaciones por su alianza con nuestro enemigo. Porque ese gobierno es de tipo nazi, porque es antidemocrático y porque lo rige una camarilla de militares de tintes faangistas. Porque gobierna contra la voluntad de su pueblo.

Tal es nuestra manera de pensar en estos tres problemas internacionales.

INFORMA TOKIO QUE AVIONES ENEMIGOS ATACARON UNA PARTE DE LA REGION DE KANTO, IMPORTANTE ZONA INDUSTRIAL EN EL SUDESTE DE LA CAPITAL NIPONA

Este es el segundo ataque contra el corazón japonés. El primero ocurrió hace dos años, dirigida por el General Doolittle. — Tokyo comenzó a decir que una de las superfortalezas fue derribada, pero posteriormente no repitió el informe

SE VREE QUE EL ATAQUE AEREO VINO DE UNA BASE NORTEAMERICANA EN SAIPAN, MAS DE 2400 KILOMETROS AL SUR DE LA CAPITAL JAPONESA

Mientras tanto las tropas invasoras yankis se abren paso hacia Carigara. — Carigara es una importante plaza fuerte japonesa en la costa septentrional de la isla de Leyte



SAN JOSE, 1º DE NOVIEMBRE DE 1944

ACUSA EL EX - PRESIDENTE PONCE A LOS "COMUNISTAS" DE HABERLO DERROCADO DEL PODER

LA DESTRUCCION DE COLONIA CONTINUA IMPLACABLE

Temprano de la noche 500 bombarderos pesados arrojaron sobre la desolada ciudad 25000 toneladas de explosivos

Otro reporte dice que se efectuaron posteriormente dos ataques más

Los ingleses han arrojado sobre Colonia unas diez mil toneladas durante los últimos cuatro días



FEDERICO PONCE

En declaraciones que publican los diarios de México, el ex-tirano guatemalteco, eco de Jorge Ubico, manifiesta que fueron los "comunistas" quienes fraguaron la revolución que dió al traste con su gobierno, "proyección del ubiquismo"

Agrega que los autores del golpe revolucionario son todos de matiz "comunista" y muy "peligrosos" para la tranquilidad de Centro América. — Las declaraciones de Ponce son objeto en estos momentos en México de una rechifla unánime; se le dice que ese "cuento" es ya muy viejo

El Ex-Presidente de Guatemala, Federico Ponce, eco del ubiquismo, derrocado del poder por una limpia revolución fraguada por obreros, intelectuales y jóvenes militares y universitarios, ha concedido en México declaraciones a los periódicos, en las cuales acusa a los "comunistas" de Guatemala de haber hecho la revolución que dió al traste con su

dictadura. Fueron los "comunistas", declara, quienes fraguaron el golpe contra mi régimen. Agregó que los jóvenes de la revolución triunfante son todos "comunistas" y muy "peligrosos" para la seguridad de Centro América. Las declaraciones de Ponce está siendo objeto en estos momentos de una rechifla unánime en (Pasa a la Página OCHO)

EN GRECIA LOS NAZIS ESTAN HUYENDO HACIA ALBANIA

Tropas inglesas alcanzaron el gran puerto griego de Salónica

Sufren una serie de contraataques nazis las tropas brasileñas, que hubieron de hacer un ligero repliegue

Otras unidades brasileñas por el contrario, se apoderaron de cuatro aldeas y el monte Sanquierico

SAN SALVADOR ES UN INFIERNO

HUELGAS MOTINES Y TIROTEOS DIARIOS EN LAS CALLES DE LA CAPITAL DEL HERMANO PAIS.— UNICAMENTE DOS GOBIERNOS CON DICTADURAS: ESPAÑA Y HONDURAS, HAN RECONOCIDO AL REGIMEN INCONSTITUCIONAL DE AGUIRRE SALINAS. — LA DICTADURA DE AGUIRRE SALINAS ES PEOR QUE LA DEL EX - PRESIDENTE MARTINEZ

MEXICO, 1. UP— El ex embajador de El Salvador en México don Max P. Brannon, que renunció esa posición inmediatamente después del golpe de estado del coronel Aguirre Salinas, se prepara a salir para Guatemala en donde se reunirán todos los

Hizo hoy sensacionales declaraciones en México el ex-embajador de El Salvador Max P. Brannon, una de las figuras destacadas de la revolución que derrocó al gobierno de Martínez. — Brannon se dirige a Guatemala en donde están reuniéndose los líderes revolucionarios de El Salvador. —

líderes revolucionarios salvadoreños contrarios a la actual dictadura salvadoreña. Brannon declara

hoy a la United Press que El Salvador está bajo una dictadura peor que la del ex presi-

dente Martínez. Dijo que San Salvador es un caos, con huelgas, motines y tiroteos diarios,

en las calles de la capital. Agregó que las cárceles están llenas y que las persecuciones son continuas. Señaló que únicamente dos países, que tienen dictaduras España y Honduras, han re-

(Pasa a la Página OCHO)

SE INTENTO DECLARAR LA HUELGA GENERAL EN BUENOS AIRES

GRUPOS DE OPOSICION AL GOBIERNO FACHISTA INTENTARON DECLARAR LA HUELGA GENERAL EN BUENOS AIRES. — EL GOBIERNO ARGENTINO DEVELO EL INTENTO, CONFISCANDO BOMBAS Y ARMAS Y ACUSANDO A LOS LIDERES DE SER "COMUNISTAS"

LONDRES, 31. UP. (FLASH). — LA RADIO MOSCU ANUNCIA LA LIBERACION COMPLETA DE LA ZONA DE PESAJIO

AHOGADA UNA FAMILIA ENTERA

INFORMACION EN LA PAGINA OCHO

3.000 ENCONTRADOS DENTRO de unas ALFORJAS

GRANDES DERRUMBES SOBRE EL FERROCARRIL DE GOLFITO A PALMAR

El recio temporal que ha venido azotando la región atlántica y San Carlos, ha ocasionado también serios daños en la región del Pacífico, principalmente en las zonas comprendidas entre esas dos localidades citadas

Los derrumbes interrumpieron totalmente el tráfico entre Golfito y Palmar, durante el viernes y sábado últimos, pero los esfuerzos realizados según nuestros informes, por la Compañía Bananera han hecho posible la normalización del tráfico en esa línea

El recio temporal que en forma inclemente ha venido azotando la región del Atlántico, hasta con pérdidas de vidas, según informa nuestro colega La Tribuna, en su edición de hoy, y que en forma no menos violenta ha causado enormes lavados sobre la carretera a San Carlos, ocasionando otros daños en esa rica zona, también ha alcanzado el litoral del Pacífico, principalmente en el cantón de Puerto Cortés y Osa.

Según informes recibidos en

esta capital, las torrenciales lluvias caídas durante la semana pasada en esa zona bananera, ocasionaron enormes derrumbes sobre la línea ferrocarrilera que une a Golfito con Palmar.

La United ha tenido que destacar varias cuadrillas de peones para restablecer la comunicación entre ambos caseríos, lográndolo al fin ayer.

Estos derrumbes interrumpieron totalmente el tráfico entre ambas localidades durante el viernes y sábado últimos.

EL MAGNIFICO HALLAZGO FUE HECHO POR UN EMPLEADO DEL FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO, QUIEN INFORMO DEL HECHO A SUS INMEDIATOS SUPERIORES. DENTRO DE LAS MISMAS ALFORJAS FUERON ENCONTRADOS DIVERSOS OBJETOS QUE PERMITEN SUPONER QUE EL DUEÑO DE ESAS ALFORJAS ES UN AGENTE VIAJERO.

En la mañana de ayer, dos empleados del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, cuyos nombres nos reservamos, se presentaron a la Alcaldía Primera Penal de esta ciudad, e informaron al Lic. don Víctor Manuel Cañas

Frutos del hallazgo de unas alforjas conteniendo tres mil colones y otros objetos que permiten suponer que pertenecían a un agente viajero.

Este hallazgo fué realizado en uno de los carros de la Empresa

del Ferrocarril.

El Lic. Cañas Frutos, se nece a recibir el dinero y las alforjas indicando en cambio cual era el camino a seguir para hacer entrega de esos haberes a su legítimo dueño.

INTENTO DE VIOLACION CONTRA 2 MENORES

UN SATIRO DE APELLIDO HIDALGO, ESTUVO A PUNTO DE CONSUMAR SUS CRIMINALES PROPOSITOS EN PERJUICIO DE DOS NIÑITAS HERMANAS, DE OCHO Y DOCE AÑOS RESPECTIVAMENTE. — ESTE SUJETO FUE DENUNCIADO ANTE LA ALCALDIA PRIMERA PENAL DE ESTA CIUDAD POR LAMADRE DE AMBAS MENORES

Fue presentada ayer sensacional acusación contra un sátiro de esta capital de apellido Hidalgo, quien trabaja en los talleres de una empresa de camiones, por el horrible y criminal intento de

violación llevado a cabo contra dos niñas hermanas, de ocho y doce años respectivamente, por las inmediaciones del cementerio Calvo.

Según parece, este sujeto, es

el famoso sátiro que se ha aficionado en época muy reciente, a salir desnudo completamente al paso de las mujeres que bitan por esos contornos.

3 HERIDOS AL OCURRIR serio accidente ANOCHE

Espantoso y sensacional volconazo sufre una cazadora anoche, como a eso de las 11 y 30, en Tres Ríos, resultando seriamente heridos dos de sus ocupantes y el chofer José Angel Chaverri manejaba la cazadora, y los otros dos heridos, los señores Miguel Angel Quiros Loaiza y Guillermo Carvajal. — Todos ellos fueron inmediatamente trasladados al Hospital San Juan de Dios, donde se les atiende, en tanto que el señor Alcalde de Tres Ríos levanta la sumaria

LA CAZADORA QUEDO TOTALMENTE DESTROZADA. PUES DIO VARIAS VUELTAS EN EL AIRE

Grave y sensacional accidente de Tránsito ocurrió anoche, como a eso de las once y media, en la carretera a Cartago, sección de Tres Ríos, al volcarse la cazadora que lleva la placa 672 y que iba con pasajeros.

La cazadora dió vueltas com-

pletas, resultando dos de los pasajeros heridos así como el chofer.

Los nombres de los heridos son: el chofer, José Angel Chaverri M., y dos de los pasajeros, señores Miguel Angel Quiros Loaiza y Guillermo Carvajal. Los tres fueron inmediatamente levantados y llevados al Hospital San Juan de Dios, donde se les está atendiendo, en tanto que el señor Alcalde de Tres Ríos levanta la sumaria correspondiente dada la gravedad del suceso.

La Cazadora quedó totalmen-

te deshecha. Hasta el momento no se indica que pudo ocasionar el serio accidente.

La salud de doña Carmen Jiménez de Solano

En la Clínica Bíblica se encuentra delicada de salud, la estimable señora doña Carmen Jiménez de Solano, esposa de don Miguel Solano, de la ciudad de Cartago. "La Última Hora" hace sinceros votos porque restablezca pronto.

GRAVEMENTE ENFERMO LLEGO ESTA MAÑANA A COSTA RICA EL PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA DE PANAMA

EL ALTO FUNCIONARIO FUE TRAIIDO ESPECIALMENTE EN UN AVION DE LA ARMADA NORTEAMERICANA

Esta mañana el redactor social de ULTIMA HORA estuvo en el Aeropuerto Internacional de La Sabana a recibir al Dr. don Carlos López, Presidente de la Corte Suprema de Justicia de la hermana república de Panamá, que llegó enfermo de gravedad a Costa Rica. El alto funcionario panameño fué traído especialmente en un avión de la Armada Norteamericana. Los representantes diplomáticos de la Embajada pa-

nameña en nuestro país también estuvieron a recibir al Dr. don Carlos López, cuyo estado de salud como dijimos al principio, es de sumo cuidado. "Última Hora" lamenta mucho su dolencia, al mismo tiempo que le presenta cordial saludo de bienvenida, con los deseos de que restablezca prontamente en nuestra patria, donde goza de general aprecio y vivas simpatías.



EXCL. Inter-Prensa 85. AS.

- 1 Que si suspendemos un reloj de bolsillo entre nuestros dientes de su argolla, cubrimos los oídos con las manos, oiremos el tic-tac distinto que si el reloj estuviera suspendido a igual distancia en el aire y conservamos los oídos descubiertos.
- 2 Que en los E. Unidos hay dieciocho ciudades con el nombre de Delta.
- 3 Que la mortalidad en Suecia es la más baja del mundo, pues no excede de 16,49 por 1.000.
- 4 Que los peces de las grandes profundidades oceánicas, producen por fosforescencia la luz que necesitan para ver y que además de eso, están dotados de ojos telescópicos.
- 5 Que los griegos ortodoxos se persignan al contrario de los de los católicos romanos, esto es, se llevan la mano del pecho al hombro derecho y de éste al izquierdo.
- 6 Que si una persona se propusiese recorrer todas las calles y plazas de Londres una después de otra sin pasar por ninguna de ellas más de una vez, tendría que andar diariamente 18 kilómetros, durante 9 años.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISO AL PUBLICO



Mientras persista la anormal situación creada por la guerra mundial que hace tan difícil la adquisición de maquinaria, repuestos, herramientas y materiales y de acuerdo con disposiciones superiores, la Empresa avisa al público en general que en sus Talleres queda terminantemente prohibido a partir de esta fecha, llevar a cabo ningún trabajo particular.

PROSPERO GUARDIA, Administrador General.

San José, octubre 30 de 1944.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO - SERVICIO DE PASAJEROS

HORARIO PUBLICO

que comenzará a regir desde HQY. 1º de Noviembre de 1944, hasta nuevo aviso

SAN JOSE, PUNTARENAS Y RAMALES

Pasajeros Local						(TRENES MIXTOS)						Pasajeros Local					
Pasajeros	Local	Pasajeros	Pasajeros	Pasajeros	Pasajeros							Pasajeros	Pasajeros	Pasajeros	Pasajeros	Local	Pasajeros
Ciruelas a Alajuela	San José a Puntarenas	San José a Alajuela	San José a Alajuela	Esparia a Puntarenas	San José a Puntarenas							Puntarenas a San José	Puntarenas a Esparia	Alajuela a San José	Alajuela a San José	Puntarenas a San José	Alajuela a Ciruelas
LEA PARA ABAJO						ESTOS TRENES HARAN SERVICIO DE PASAJE EN TODAS LAS ESTACIONES						LEA PARA ARRIBA					
Diario	Diario, excepto Domingos	Domingos solamente	De lunes a viernes solamente	Diario	Diario	ESTACIONES						Diario	Diario	Diario	Diario, excepto Domingos	Diario, excepto Domingos	Domingos solamente
	5.30	7.00	17.20		8.00	SAN JOSE	12.10		13.05	6.50	11.30						
	5.43	7.13	17.33		8.13	SABANA											
	6.04	7.26	17.46		8.29	PAVAS	11.55		12.52	6.38	11.15						
	6.15	7.34	17.54		8.37	LIZANO											
11.20	6.30 7.15	7.41	18.01		8.45	ELECTRIONA	11.40		12.37	6.24	11.00						
						SAN ANTONIO											
11.34	6.44 6.55	8.00	18.20			SAN RAFAEL	11.29		12.27	6.15	10.45						
						OJO DE AGUA											
						CORTIJO											
						NUESTRO AMO	11.20		12.17	6.07	10.35	8.39					
						CIRUELAS											
						LAGUNILLAS											
						MONTECILLOS											
						ALAJUELA			12.00	5.50		8.25					
						APARTADERO FOURNIER											
						SANCHEZ											
	7.37				8.59	SIQUIARES											
	8.00				9.22	SANTA RITA						10.10					
	8.10				9.30	TURRUCARES	11.01										
						CEBADILLA											
						ATENAS	10.45					9.50					
						BALSA	10.30					9.30					
						TORNOS											
						PONCHO MORA											
	8.25				9.45	MANGOS											
	8.35				9.51	ESCOBAL	10.15					9.08					
	8.45				10.00	QUEBRADAS	10.09					9.00					
						CONCEPCION	10.00					8.45					
	9.01				10.12	DANTAS											
	9.38				10.25	HACIENDA VIEJA	9.45					8.30					
	9.50				10.40	MARICHAL											
						OROTINA	9.38					8.20					
	10.02				10.50	MASTATE											
	10.12				10.58	COYOLAR	9.27					7.57					
	10.29				11.10	POZON											
	10.35				11.15	MUÑOZ											
	10.45				11.25	CEIBA	9.13					7.31					
						HIDALGO											
						CASCAJAL	9.07					7.16					
						UVITA											
						JESUS MARIA	8.54										
						CAMBALACHE											
						SALINAS	8.48					7.06					
						ARANCIBIA											
						MATA LIMON											
						CALDERA	8.42					7.00					
						KILOMETRO 81											
						CABEZAS											
						PAN DE AZUCAR											
					6.15	GREGG											
						ESPARTA			15.40								
						LA LIGIA											
	11.10				6.35	LA JUNTA											
						BARRANCA	8.24		15.25			6.40					
						SANTA ROSA											
						RIOJA											
						ROBLE											
						SAN ISIDRO											
						CARRIZAL											
						CHACARITA											
						COCAL											
	11.37				6.59	PUNTARENAS	8.00		15.00			6.00					

Próspero Guardia
Administrador General

Humberto Blanco
Jefe de Transportes

SENSACIONAL Y CUANTIOSO DECOMISO DE CAFE

Desalojo de los muebles de las casas de citas

EN VISTA DE LA RENUNCIACION DE LOS PROPIETARIOS DE LAS CASAS DE CITAS UBICADAS EN EL BARRIO DE LOS ANGELES, QUIENES SE HAN NEGADO A DESOCUPARLAS DENTRO DEL TERMINO QUE SE LE FIJO. — LOS MUEBLES DESALOJADOS SE DEPOSITARON, POR MEDIO DE LA POLICIA, EN LAS BODEGAS DEL TALLER DE OBRAS PUBLICAS

Ayer fué ordenado por la policia el desalojo de los muebles de las casas de citas ubicadas en el sector capitalino de Los Angeles.

Esta drástica medida fué acordada en vista de la renuncia de los propietarios de esas casas de citas para desocuparlas, dentro del término que les había sido

fijado.

Los muebles de esas casas serán depositados, por la policia en las bodegas del Taller de Obras Públicas.

El Resguardo fiscal de Cartago cayó en un importante establecimiento de aquella ciudad, propiedad de unos señores Masís, decomisando una enorme cantidad de café adulterado

SE TEME QUE CON DICHO CAFE HAYA VARIAS PERSONAS INTOXICADAS, LO QUE SE ESTA INVESTIGANDO

Lo mismo que en esta capital en Cartago las autoridades están controlando los expendios de café adulterado.

En Cartago, el resguardo fiscal cayó en un importante establecimiento de unos señores Masís, logrando el decomiso de gran cantidad de café adulterado con una serie de agentes extraños y nocivos.

Se teme que con este café haya varias personas intoxicadas.

cosa que se está investigando a fin de sentar las responsabilidades del caso y sentar un precedente con mano de hierro de una vez por todas.

Los abusos de los comerciantes inescrupulosos son muchos, pero en casos así, que van directamente contra la salud pública al mismo tiempo que contra la bolsa del pueblo, es necesario que las autoridades procedan con toda la energía que el caso requiere.

Sobre los campos de concentración de Bélgica

HARA HOY UNA INTERESANTE CONFERENCIA SOBRE LOS CAMPOS DE CONCENTRACION DE BELGICA EL ARTISTA RUSO CHUPRINE, QUE VIVIO LA TRAGICA REALIDAD DE ESTA GUERRA. — LA CONFERENCIA SERA DICTADA EN LOS SALONES DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES HOY A LAS SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE

Ayer tarde se repartió con profusión una nota invitando a la conferencia que el artista belga

ruso Chuprine, a quien nuestro público ya conoce por su actuación en los escenarios de va-

rios teatros de esta capital, dictará en los salones de la Confederación de Trabajadores, sobre

los campos de concentración de Bélgica. El relato del señor Chuprine será algo emotivo y vivido, ya que él sufrió en carne viva la brutalidad de la gestapo

y el horror de la presente guerra.

La conferencia tendrá lugar a las siete y media de la noche de hoy.

A PUNTO DE PRODUCIRSE UNA HUELGA EN LA FABRICA EL GALLITO

Surgió un problema por rebaja en ciertos salarios, por lo que un grupo numeroso de trabajadores de esa fábrica se preparó para declararse en huelga

Este grupo, formado por más de quince muchachas, se presentó a las oficinas de la Confederación de Trabajadores a pedir que se les amparara

En la Confederación se les disuadió de sus propósitos de huelga, regresando todas ellas a su trabajo, en tanto que la oficina legal de dicha central sindical les encamina el negocio por la vía de ley

Información que nos fué suministrada ayer tarde a nuestro conocimiento el hecho de que estuvo a punto de producirse una huelga en la fábrica El Gallito, al serles rebajado cierto jornal a algunas obreras.

Dichas obreras, disgustadas por ese hecho y por que los dirigentes de su sindicato no se apesaron de inmediato en el asunto, se presentaron en un número de más de quince en las oficinas de la Confederación de

Trabajadores a pedir amparo. Los dirigentes de la CTCR, se oyeron las quejas de las muchachas en cuestión, y las disuadieron de declarar el paro, por lo que todas regresaron a su trabajo.

La oficina legal de la Confederación, en vista del giro que tomó el asunto, conducirán el problema por la vía legal, conforme a lo estipulado por el Código de Trabajo.

LA FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL

Agradece por este medio a la afición futbolística del país la cooperación prestada y el entusiasmo demostrado durante la celebración de la serie intrenacional entre el equipo Salvadoreño y espera verse correspondida en las nuevas temporadas que tiene el proyecto de realizar.

SALONICA FUE ALCANZADA POR PATRULLAS INGLESAS ROMA, 1. UP— Patrullas in-

glesas alcanzaron el importante puerto griego de Salónica en el mar Egeo según informa un comunicado expedido hoy.

Prometo mayor empeño en mejorar la Radiodifusión

NOS DECLARA DON ORLANDO SOTELA DERECHOS DE LA SUCCESION EL POETA DON ROGELIO SOTELA

Prometió un mayor empeño por mejorar la radiodifusión del país. Declara a nuestra instancia Orlando Sotela, nuevo propietario de Radio Athenea.

Athenea marcará siempre el distintivo de su nombre: La Divisa de la Ciencia y la Sabiduría. Iremos siempre guiados por los ideales de mi padre, fundador de la empresa en 1936, quien se empeñó siempre por darle a la emisora el matiz cultural de cuyo prestigio hoy goza.

Gracias a él y a nuestros esfuerzos por tratar de continuar en gran parte la obra que empezó, Radio Athenea ha adquirido renombre magnífico y gran simpatía en todos los círculos.

Esto contestó Orlando Sotela cuando le preguntamos algo con motivo de la importante transacción con la Suc. de Rogelio Sotela; de la que él es parte. Por

A LOS TENEDORES DE BONOS TELEFONICOS DEL 7%

SE LES AVISA DE QUE MAÑANA A LAS 14 HORAS (2 P. M.) TENDRA VERIFICATIVO EN EL BANCO DE COSTA RICA EL PRIMER SORTEO DE BONOS.

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

San José, 1º de Noviembre de 1944.

Servicio cable de la UNITED

A PUNTO DE PERECER AHOGADOS

Los Dirigentes Obreros Lic. Jaime Cerdas y Guillermo Barquero

SI EL 'DIARIO DE COSTA RICA' FUERA SINCERO LOS FELICITARA

Tendría que felicitarlos porque gracias a ustedes, la ley de elecciones se va a reformar para quitar de ella todos los portillos que hacen posibles los fraudes electorales y la burla de la pureza del sufragio

Ustedes, al firmar el pacto electoral de los partidos Vanguardia Popular y Republicano Nacional no se olvidaron de incluir el capítulo en el cual se comprometían, caso de triunfar, a reformar la ley de elecciones para perfeccionarla

Les dice a los licenciados don Teodoro Picado y don Manuel Mora el estudiante don Porfirio Chavarría A.

Ayer en la tarde se presentó en nuestras oficinas el joven estudiante don Porfirio Chavarría Alvarado con el objeto de rogar nos que publicásemos los siguientes conceptos suyos:

—Si los "honorables" jóvenes que dirigen Diario de Costa Rica fueran sinceros, tendrían que felicitar a los licenciados don Teodoro Picado y don Manuel Mora, ahora que el congreso está estudiando un proyecto de reforma a la ley de elecciones con el fin de hacerla más perfecta,

de eliminar los portillos que permiten su burla y el cometido de fraudes electorales. Fueron ambos hombres públicos los que, al firmar el pacto de alianza con Vanguardia Popular y el Republicano Nacional, no se olvidaron en aquel entonces de incluir un capítulo en el cual se

PASA a la pág. 16.

AMBOS SEÑORES SE ENCONTRABAN EN LIMON EN ACTIVIDADES SINDICALES, HABIENDO REGRESADO AYER

Al trasbordar en Siquirres, el agua les llegabaha hasta la cintura, pero al avanzar un más para coger el otro tren, cayeron en unos huecos de gran profundidad cubriéndose totalmente de barro y agua. — La oportuna intervención de otros compañeros y la sangre fría desplegada por los señores Cerdas y Barquero los salvó de una muerte segura. — Nos informan ambos señores que para allá de 25 Millas están inundando totalmente la región llegando el agua en muchas casas muy para arriba de los pisos. — Las poblaciones están emigrando y los daños son sumamente cuantiosos.

El propio puerto de Limón está siendo asolado por un espantoso frío

El formidable temporal está siendo sentido en todo el país. En esta capital se ha caracterizado por el intenso frío. En otros lugares no solamente hace frío sino que hueve y hay derrumbes, como en San Carlos y en los lugares de la vía férrea del Ferrocarril al Atlántico. Precisamente ayer regresaron de Limón, donde se hallaban en actividades sindicales, los dirigentes obreros Lic. don Jaime Cerdas y don Guillermo Barquero. Ambos señores sufrieron un gravísimo percance al transbordar de un tren a otro. La sección que debían de cruzar está totalmente cubierta de lodo, agua y pie-

dras; en algunos sitios es hasta de un metro de profundidad siendo casi imposible transitar. El señor Cerdas y el señor Barquero, deseosos de tomar el otro tren, cogieron por una parte donde el agua era más clara y que al parecer tenía menos dificultades. Desgraciadamente, no era así, y el peligro acechaba, pues de pronto ambos señores cayeron en huecos ocultos y profundos, cubriéndose completamente de agua y barro. Si no es por la oportuna intervención de algunos compañeros y por la sangre fría que los dos demostraron, su muerte hubiera sido segura. Pero a pesar de su salvación milagrosa, el señor Cerdas

presenta una herida en un pie.

Cuando conversamos ayer con ellos, nos manifestaron que más allá de 5 Millas está inundada totalmente la región, llegando el agua en muchas casas muy para arriba de los pisos. Las poblaciones están emigrando hacia sitios más secos y más seguros, y los daños son sumamente cuantiosos.

El propio puerto de Limón, nos dijeron, está siendo asolado por un intenso frío.

Al consignar estos informes para conocimiento de nuestros lectores, lamentamos mucho lo sucedido a los señores Cerdas y Barquero.

Ni Una Taza De Café Se Puede Beber Uno

Sorprendido por las palabras de D. Danilo Jiménez Veiga fue nuestro compañero

EN VISTA DE LA PUBLICACION DEL 31 HECHA POR EL SEÑOR RODO, ACEPTAMOS COMO VERIDICA SUS PALABRAS, YA QUE ELLAS ESTAN RESPALDADAS POR PERSONAS DE CONDUCTA INTACHABLE. — HACEMOS PUBLICO ESTOS CONCEPTOS PARA DEJAR EN CLARO LA ACTITUD DE NUESTRO COMPAÑERO SEÑOR UREÑA—DICE EL COMITE DE EMPRESA MUNICIPAL DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES

Como Secretario de Empresa afiliado a la C. T. C. R. y en representación de los trabajadores municipales, nuestro compañero don Yumaro Ureña fue debidamente autorizado para actuar en la reunión efectuada el 25 de los corrientes por la Central Ferum Novarum para conocer del alza de salarios a los trabajadores municipales.

En vista de los incidentes que

se han presentado entre el señor Gobernador y el Secretario de la mencionada Central, queremos dejar constancia de que el espíritu de lucha que nos guía en nuestras actitudes en pro de los trabajadores fue la causa que motivó el hecho de que nuestro compañero señor Ureña, fuera sorprendido por las palabras del señor Jiménez Veiga.

En vista de la publicación del 31 de los corrientes, hecha por el señor Rodó, aceptamos como verídicas sus palabras, ya que ellas están respaldadas por personas de conducta intachable.

Hacemos públicos estos conceptos para dejar en claro la actitud de nuestro compañero Sr Ureña, quien ha procedido sinceramente, lejos de pretender las tijar la honorabilidad de nadie.

Por parte del Comité de Empresa Municipal afiliada a la C. T. C. R. damos por terminada nuestra intervención en este asunto.

Atentamente,

GUILLELMO CARVAJAL, S. MENESES
SEN C. PATRICIO ORTIZ O.
MANUEL J. REYES.

De unos días a esta parte, parece que los comerciantes se hubieran puesto de acuerdo para subirlo todo, hasta la taza de café que ahora vale 0.20

Es necesario que periódicos independientes como ULTIMA HORA y LA TRIBUNA nos ayuden a los empleados en la campaña para bajar el precio de comestibles. Es necesario hacer una gran manifestación pública para que el gobierno sepa que los costarricenses lo respaldamos en su tarea de meter en cintura a los especuladores. Dice a uno de nuestros redactores el señor Carlos Alvarado Meneses lamentando la carestía de la vida, muy sensible en estos días

Don Carlos Alvarado Meneses, con ánimo de que le publicáramos sus palabras, según el mismo nos lo confesó, le dijo las siguientes a un repórter de Última Hora:

—Ya ni una taza de café se puede tomar uno; cada taza de café vale veinte céntimos. ¡Eso es una barbaridad! ¡Y así está todo. De unos días a esta parte, parece que los comerciantes se han puesto de acuerdo para subirlo todo, hasta la taza de café que le quitaba a uno el sueño y el frío por la tarde.

Es necesario que periódicos independientes como Última Hora y La Tribuna nos ayuden a los

pobres empleados en la campaña popular para bajar el precio de los comestibles.

Es necesario hacer una gran manifestación pública para demostrarle al gobierno que no está solo en su tarea de meter en cintura a los especuladores.

Por ahí leí que esa manifestación la va a hacer el Partido Vanguardia Popular. Muy bien; yo no soy vanguardista, pero iré con mi mujer y con mis hijos a esa manifestación.

¡Ya aquí no se puede vivir como están las cosas! en las nubes, carísimas y a veces escondidas, como el azúcar!

difusión del País

ORLANDO SOTELA, AL ADQUIRIR LOS DERECHOS DE SU PADRE, DON ROGELIO SOTELA

que adquirió la totalidad de los derechos sobre esa importante estación de radio y de la que nos enteramos por el aviso publicado en La Gaceta por el Notario autorizante, José Villalobos Dobles. Añadió que tiene en mente una serie de ideas nuevas, ideas comerciales para aventajar el sistema de los anuncios, y que hará en breve revelaciones de gran trascendencia en lo que respecta a programaciones y sistemas de cumplimiento a lo que se ofrece a la hora de tener un anunciado. Deseamos con toda sinceridad a su nuevo propietario, don Orlando Sotela, continúe en el buen éxito de la radio. Este periódico siente especial gusto en tener por dueño de Athenea a su sincero amigo, quien como nosotros, lucha entre otras cosas, por el bienestar social y cultural del país.

ablegráfico
UNED PRESS

PAGO DE INTERESES

Se avisa a los tenedores de BONOS ELECTRICOS - SERIES

"B" - "C" y "D"

QUE EL

BANCO DE COSTA RICA

comenzará a pagar HOY el CUPON N° 4

COMPAÑIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

San José, 1º de Noviembre de 1944.

Intensamente se combate en el frente Italiano

BUDAPEST EL CENTRO DE UNA TRIPLE TENAZA RUSA

Desde el norte, el sur y el este, tres grandes ejércitos rusos convergen sobre Budapest

SENSACIONAL RELATO DE LAS GUERRILLAS CHINAS

LEYTE, con la Séptima División, 1. UP— El teniente Joseph Saint John valeroso oficial norteamericano que pasó dos años y medio entre los guerrilleros en las islas Leyte, Mindanao, estima que el odio que sienten los filipinos contra los japoneses no morirá al terminar la guerra sino que durará cien años. Todos los guerrilleros filipinos quieren ir a Tokyo, declaró: Es fácil imaginar lo que sería de Tokyo si allí llegasen. Su mayor ansia es matar japoneses. Nunca vi un odio tal. Saint John señaló que la obra de los guerrilleros había sido efectiva principalmente en lo que se refiere a matar japoneses. Han muerto a unos 3 mil en esta isla y los japoneses les tienen miedo, declaró. Por cierto los japoneses no lo admiten y dicen que los guerrilleros no los molestan, pero lo repiten demasiado a menudo. Si yo fuera un japonés no sentiría pie en ninguna de las islas Filipinas durante los próximos cien años y bien puede que el odio de los filipinos dure más de un siglo. Un filipino que estuvo en Manila conocía toda la historia de aquello que en que los japoneses casi me mataron y se llevaron mi radio. Saba todos los detalles y dice que la historia era conocida de todos en Manila con excepción de los japoneses. Los filipinos tienen muchas maneras de demostrar su afecto aunque se les ha prohibido hablar con los norteamericanos que están en poder de los japoneses. Por ejemplo, hacen la V de la victoria con los dedos al sacarse el cigarrillo de la boca. Saint John agregó finalmente que los filipinos han inventado muchos medios de dar combate a los japoneses en los bosques y que siempre luchan con la idea de evitar bajas entre ellos. Uno de sus jefes, Carlo Kangleon se pone furioso si pierde dos hombres al dar muerte a cincuenta japoneses. Una de las trampas que tienden a los japoneses consiste en clavar dardos en la tierra entre el pasto junto a los caminos en punto por donde saben van a pasar japoneses. Los dardos apuntan hacia el camino y de noche al pasar los soldados guerrilleros disparan algunos tiros haciendo que japoneses se vayan a esconder entre las matas. He escuchado los gritos de los japoneses al ser atravesados por los dardos de bambú. Esas trampas les economizaban además, munición a los guerrilleros que siempre andaban escasos de balas. En la isla de Mindanao al sur de Leyte, guerrilleros fabricaron un cañón con una cañería y resortes de automóvil. Todos los días asaban ese cañón y disparaban un tiro. Pasaban el resto del día preparando a la pieza para el tiro del día siguiente. Eso duró un año. Disparaban una bala que no era explosiva pero abría un hueco en la pared de concreto de un edificio de la guarnición japonesa a unos cinco kilómetros de distancia. Los filipinos se reían de la propaganda japonesa en Mindanao. Había un sacerdote alemán que publicaba un diario usando un mi-

crografo. Obtenía sus noticias de la radio de San Francisco pero por cierto las daba vuelta. Por ejemplo, si la radio decía que dos cruceros japoneses habían sido hundidos el diario declaraba que habían sido dos cruceros norteamericanos. Los filipinos fueron a decirle que no creían que eso era posible. En efecto los filipinos piensan tan alto de los norteamericanos que no creen que pueda ser hundido uno de nuestros buques".

OTTO DE HASEBURGO PARTIO PARA EUROPA

NUEVA YORK, 1º UP.— El archiduque Otto de Hapsburgo, pretendiente a los tronos de Hungría, ha partido secretamente para Europa por el avión transatlántico a fin de encontrar se "en disponibilidad" en el caso de que se produzca una restauración de la monarquía en cualquier de esos países. Otto, a quien sus partidarios llaman "el emperador hereditario de Austria y rey de Hungría", residirá temporalmente en Portugal donde espera establecer contacto con representantes de grupos monárquicos en ambos países danubianos que fueron gobernados por su padre el difunto emperador Carlos. Como lo reveló recientemente la International News, Otto obtuvo permiso del Departamento de Estado en Washington para salir del país aunque se entiende que el gobierno de los Estados Unidos sigue una política de abstención en lo que se refiere a sus ambiciones por el trono. Los partidarios de Otto consideran que de los dos países que gobernaba el emperador Carlos, hay más probabilidades en Hungría de que se reciba la idea de una restauración monárquica. Hungría hace mucho tiempo que es conocida como "el reino sin un rey". Legalmente es aún un reino pero un dictador ha gobernado ese país con título de "regente" real. Ese dictador es el almirante Horthy que contribuye a los mitos de Hungría siendo un almirante sin una armada. Se cree, sin embargo, que habría un fuerte sentimiento monárquico entre oficiales del ejército húngaro y entre la aristocracia formada de grandes terratenientes y ricos. En la actualidad Hungría se ve sin embargo entre dos archienemigos de la casa de los Hapsburgos, los nazis y el ejército rojo. Además los vecinos balcánicos de Hungría se oponen al regreso de los Hapsburgos al poder. A pesar de que la mayoría de los observadores políticos consideran que los monarquistas persiguen una causa sin esperanzas, Otto, después de consultar a sus consejeros y su muy ambiciosa madre, la ex-emperatriz Zita, decidió hacer el viaje a Europa a estudiar personalmente las posibilidades. Considerando que es probable que Hungría se vea en vuelta en una tormenta política como resultado de las tendencias pronazis de su gobierno, Otto estima que hay posibilidades de que los húngaros se vuelvan hacia él como un medio de conseguir la unidad interna estableciendo un régimen aceptable para los aliados. Hay también un fuerte sentimiento monárquico entre los viejos grupos de los oficiales

PRETENDIENTE



OTTO

Otto de Hapsburgo, pretendiente al trono de Austria Hungría, salió en forma secreta de los Estados Unidos para Europa, a fin de esperar más cerca el desarrollo de los acontecimientos. Otto espera que la situación internacional se torne favorable para él y hasta ofrece su cooperación a la Unión Soviética.

del ejército austriaco pero se estima que son más flacas las posibilidades de que Otto suba al trono en ese país. Otto, cuyos partidarios creen que contaría con el apoyo del Vaticano si gana fuerza el movimiento de restauración, encuentra además una nueva fuente de aliento en la actitud de Rusia hacia el joven rey Miguel de Rumanía. En vez de derribar a esa monarquía Stalin ha aceptado como un aliado al rey Miguel y reforzado el prestigio de la corona como una recompensa a los servicios que le prestó el monarca al volverse contra Hitler. Otto cree que también podría ser de valiosa ayuda para los aliados llevando al ejército húngaro a volverse de todo corazón contra los alemanes. Como Hungría ya va quedando dentro de "la esfera de influencia" de Rusia en los Balcanes Otto comprende que necesitará el apoyo de los soviets si desea que sus planes fructifiquen. Se tomaron precauciones para mantener en secreto la fecha, hora y partida de Otto como también la ruta que siguió.

TOKIO FUE BOMBARDEADA

Boletín de San Francisco, 1. UP— La radio Tokio dice que aviones enemigos atacaron una parte de la región de Kanto, una importante zona industrial en el sudeste de Tokio.

HUYEN LOS ALEMANES DE GRECIA HACIA ALBANIA

ATENAS, Grecia, 1. UP— Tropas alemanas están huyendo hacia Albania desde el norte de Grecia. Patriotas griegos han llegado a un punto a menos de 12 kilómetros de la frontera entre Yugoslavia y Bulgaria.

TOKIO DICE QUE TROPAS JAPONESAS DESEMBARCARON EN LA ISLA PELELIU

SAN FRANCISCO, 1. UP— Un comunicado de los cuarteles generales imperiales japoneses proclama por la radio Tokio dice que tropas de asalto japonesas desembarcaron hoy en la isla de Peleliu en el S. del grupo Karau que se encuentra en manos de los americanos.

LIBRE EL CAMINO HACIA AMBERES

PARIS, 1. UP— Terminó ya la resistencia organizada alemana en el suroeste de Holanda. Columnas aliadas en el O. cerca de la margen meridional del río Mosa continúan haciendo fuego a los puertos de escape en tanto que los restos de diez mil tropas alemanas tratan de alcanzar la margen septentrional para unirse a millares de nazis que se escapan. En el estuario del río Escalda, donde el avance aliado, virtualmente ha despejado el camino a Amberes, fuerzas anglo canadienses están acercándose a unidades enemigas y a las pocas baterías costeras que aún quedan en la inundada isla de Walcheren.

500 BOMBARDEROS ARROJAN 2500 TONELADAS DE BOMBAS SOBRE COLONIA

LONDRES, 1. UP— El Ministerio del Aire anuncia que más de 500 bombarderos pesados ingleses tomaron parte en la incursión en Colonia durante la noche arrojando dos mil quinientas toneladas de bombas. Pocas horas antes bombarderos mosquito iniciaron el ataque con un ligero golpe.

HUELGA GENERAL EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 1. UP— La policía anunció anoche que frustró un intento calificado de "comunista" de declarar la huelga general en la capital durante efebros arrestando por lo menos ocho personas y tomando grandes cantidades de bombas de la Dirección Casera y armas pequeñas.

CONTINUA LA DESTRUCCION DE COLONIA

LONDRES, 1. UP— Bombardeos ingleses llevaron a cabo dos ataques más contra Colonia durante la noche continuando su campaña de extinción contra dicha ciudad industrial alemana. Los ingleses han arrojado más de diez mil toneladas de bombas sobre dicha ciudad durante los últimos cuatro días.

TRES GRANDES EJERCITOS RUSOS CONVERGEN SOBRE BUDAPEST

MOSCU, 1. UP— Tres ejércitos rusos están convergiendo sobre Budapest, capital de Hungría desde el norte el sur y el este. Un ejército rojo está despejando una línea férrea al norte de Budapest. Otro está cruzando la parte superior del río Tiza a 120 kms. al este de la ciudad. Otras unidades se encuentran a 70 kms al sureste.

LIBRE EL CAMINO HACIA AMBERES

Al terminar la resistencia organizada alemana en el suroeste de Holanda, los aliados atrapan un gran número de tropas nazis que tratan de pasar el Mosa.

SUPERFORTALEZAS VOLAN DESDE TOKIO

SAN FRANCISCO, 1. JP— La radio Tokio anunció que bombarderos superfortalezas norteamericanas realizaron un vuelo sobre la capital nipona por la primera vez desde que el general Doolittle dirigió el bombardeo de Tokio hace más de dos años. Una de las primeras radio difusiones enemigas dijo que "varios aviones" volaron sobre la capital, pero posteriormente avistamientos enemigos afirmaron que solo una superfortaleza pasó sobre la ciudad. Últimas reportajes japoneses no repitieron un informe previo de que uno de los "varios atacantes" fue destruido en las afueras de Tokio. Créese que la superfortaleza vino de una base norteamericana dice Tokio, supuestamente de Sappan a más de dos mil cuatrocientos kilómetros al sur de la capital japonesa. Esa información no ha sido confirmada por fuentes aliadas.

SUFREN BAJAS LOS JAPONESES A RAZON DE 7 POR 1

WASHINGTON, 1. UP— Citas dadas a conocer por la Secretaría de Guerra demuestran que la infantería japonesa, aunque ahora está luchando más cerca de la tierra firme nipona, no ha podido ofrecer mejor resistencia. Últimos informes de las Filipinas revelan que los japoneses están sufriendo bajas a razón de 7 a 1. Esta cifra no ha cambiado desde los asaltos norteamericanos en las islas Marshall, Marianas y Palau.



OTABADO DE LA TRIBUNA DE CENTRO AMERICA



SI EL DIARIO DE...

VIENE de la pág. 5

conglomeración, caso de triunfar, a purificar la sagrada función del sufragio, cosa que ya se está haciendo. Es a ustedes, don Teodoro Picado y don Manuel Mora, a los que debemos los costarricenses agradecer este refuerzo a nuestra democracia. Y es posible esta purificación democrática, gracias a haber triunfado don Teodoro Picado. De lo contrario, la ley de elecciones no se hubiera reformado para poder seguir haciendo fraudes como el robo de la curul a don Carlos Luis Sáenz". Tales las palabras de joven Chavarrá.

Lo más reciente es BISMUPIOL

por eso es ahora lo mejor para

MAL ESTOMAGO, DIARREAS,

COLERINES, COLICOS, GASTRO-ENTERITIS y para entonar las digestiones delicadas, use el remedio popular BISMUPIOL que ya se vende en toda la República a precio reducido. Sirve para niños y adultos. PRUEBELO.

CONSTRUCCION INMEDIATA DE LAS PAREDES DEL ESTADIO DE BASE BALL

El Consejo Nacional de Educación Física aceptó la brillante propuesta formulada por el Gerente de la Planta Embotelladora Coca Cola, Mr. Maynard OFRECE Mr. MAYNARD REALIZAR POR SU CUENTA ESA CONSTRUCCION Y PAGARSE CON LAS ENTRADAS QUE PRODUZCAN LOS ESPECTACULOS QUE ALI SE CELEBREN

El Consejo Nacional de Educación Física aprobó el plan que fué sometido a su conocimiento por el Gerente de la Planta Embotelladora Coca Cola de Costa Rica, Mr. Maynard, para la construcción inmediata de las paredes del estadio nacional de Base Ball.

Esta propuesta, brillantísima, consiste únicamente en que Mr. Maynard realiza los trabajos de construcción por su cuenta y riesgo, pagándose después, conforme lo establezca el Consejo, con parte de las mismas entradas que produzcan los espectáculos que en ese estadio se lleven a cabo.

CAMPEONATO DE BILLAR EFECTUASE EN PUNTARENAS

HA SIDO ORGANIZADO POR LOS HERMANOS RAFAEL Y FRANCISCO LOPEZ Y REINALDO SEGARES

Hemos conocido de un interesante torneo billarístico que se está llevando a cabo en la ciudad de Puntarenas, organizado por Rafael y Francisco López y Reinaldo Segares.

Estos muchachos se han empeñado en incrementar en la bella ciudad porteña, el deporte del taco y del marfil, para lo cual han reunido a otros muchachos con los que se ha integrado una especie de directiva que orientará esta, certamen.

EN DICIEMBRE SE VERIFICARA LA SERIE INTERNACIONAL CONTRA LOS CHAPINES

ADEMAS DE LA SERIE DE FUTBOL, SE VERIFICARA LA DE BASQUET BALL, EN LA CUAL COMPETIRAN LOS CUATRO MEJORES FIVES NACIONALES CONTRA EL QUINTETO CHAPIN — EN GUATEMALA, LA DIRECCION DE DEPORTES HA ORDENADO DESDE VARIOS ATRAS EL ENTRENAMIENTO INTENSIVO Y RIGUROSO DE AMBAS EMBAJADAS

La serie internacional de fútbol que ha sido concertada entre Costa Rica y Guatemala, se llevará a cabo, salvo motivos de fuerza mayor, en el próximo mes de Diciembre, en esta ciudad capital.

Además, a la par de la serie futbolística, se llevará a cabo la de basquet ball entre ambos países.

En Guatemala, la Dirección General de Deportes ha girado instrucciones terminantes a los integrantes de ambas delegaciones para que se sometan de inmediato a un intensivo y riguroso entrenamiento.

Esto indica, de manera clara y terminante, que los chapines son sideran como de enorme trascendencia para ambos deportes, en el ambiente guatemalteco, el resultado de ambas series contra los ticos.

SABEMOS QUE SE DESEMBARCO EL CEMENTO EN COLON Y EN CORINTO

Esto de que el cemento ya viene en un sistema hábil para descontrolar las preocupaciones de nuestros obreros, pues desde el 7 de agosto, en que se ció la alarma, el cemento está viniendo y no hay nada de cierto en eso

El cemento que venia con destino a Costa Rica fué descargado en el puerto de Colón en Panamá, y Puerto Corinto, Nic. Llamamos la atención a la Junta de Defensa Económica para que investigue lo que haya al respecto con las casas importadoras, y si no, que se tomen más energicas medidas sobre este grave problema — dice el Sr. Manuel Solera S. secretario general del Sindicato de la Construcción de San José, afiliado a la Confederación de Trabajadores

San José, noviembre 1 de 1944.

En mi calidad de Sr. General del Sindicato de la Construcción de San José, afiliado a la C.T.C.R., declaro:

Que, suponemos un desuido o abandono de la oficina que está encargada de controlar la existencia de materiales de construcción, pues nosotros desde el 7 de agosto del presente año, informamos por este mismo periódico, que tanto nos ha ayudado y que ha colaborado con nosotros, respecto a la triste situación de nuestra clase organizada en nuestro sindicato por la escasez de cemento y otros materiales de construcción.

No se nos quiso oír y creyeron que era simple literatura y hoy contemplamos la realidad con nuestros propios ojos, la veracidad de nuestros dichos al tener más de setecientos obreros desocupados debido a esta triste situación que obedece a determinadas maniobras políticas o por razones económicas, lo cierto es que quien sufre el flagelo es quien lo hace y nada tiene.

Vemos cómo el gobierno ha tenido en estos momentos que dar en esta apremiante situación, la suma de "quince mil colones", para dar ayuda a más de setecientos obreros desocupados, por lo que mucho agradecemos este

auxilio al Sr. Presidente de la República.

Y una vez más nos referimos a este problema: la situación de los obreros sigue en pie.

Esto de que el cemento ya viene es un sistema hábil para descontrolar las preocupaciones de nuestros obreros, pues desde el 7 de Agosto que se dió la alarma está viniendo y no hay nada de cierto hasta el momento, por que el cemento que venia con destino a Costa Rica, según tenemos informes de fuentes fidedignas, fué descargado en el puerto de Colón en Panamá y Puerto Corinto en Nicaragua. Por esta razón llamamos la atención a la Junta de Defensa Económica, para que haga una investigación sobre el particular en las Casas Importadoras, en sus pedidos de cemento y si no que se tomen medidas sobre este grave problema que amenaza a cientos de obreros de la Construcción que hoy recorren las calles en busca de trabajo.

Este Sindicato someterá un plan a estudio de la Junta de Defensa Económica para evitar futuros paros.

MANUEL SOLERA SOLERA, Sr. General del Sindicato de la Construcción de San José, afiliado a la C.T.C.R.

PARTIERON AYER CUATRO FUTBOLISTAS SALVADOREÑOS DE REGRESO A SU PATRIA

LOS RESTANTES ELEMENTOS HARAN EL VIAJE DE REGRESO EN PEQUEÑOS GRUPOS, POR LA VIA AEREA

La embajada salvadoreña que con el nombre de Combinado España Quequesque libró una temporada futbolística de tres encuentros contra los mejores conjuntos nacionales, inició ayer el regreso a su patria, por la vía aérea, al partir cuatro de los mejores elementos que la integraban, en el avión regular de pa-

jetos que hace el servicio con el Norte.

En pequeños grupos, irán abandonando los gentiles visitantes esta tierra que supo acogerlos como hermanos y brindarles a manos llenas toda la simpatía que estrujamos hacia el heroico y viril pueblo salvadoreño.

RECIBIDA LA EMBAJADA CUZCATLECA POR EL CONSEJO NACIONAL DE EDUCACION FISICA

Hicieron uso de la palabra el señor Presidente de ese organismo, don Alfredo Esquivel Carranza y don Julio M. Dada, Jefe de la Delegación deportiva salvadoreña

En la sesión extraordinaria celebrada ayer por el Consejo Nacional de Educación Física, fué recibida la Embajada Deportiva Salvadoreña que compitió en interesante serie futbolística internacional, con dos conjuntos costarricenses, produciéndose el re-

sultado a nuestro favor ya conocido.

Haciendo uso de la palabra en este acto fraternal, el Presidente del Consejo, don Alfredo Esquivel Carranza y don Julio M. Dada, Jefe de la delegación salvadoreña.

FOMENTO

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

LICITACION PUBLICA

Atendiendo instrucciones del Señor Presidente de la República, la Administración General del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico recibirá propuestas hasta las once horas del día once de Noviembre de mil novecientos cuarenta y cuatro para el establecimiento de un Comisariato destinado a vender toda clase de artículos de primera necesidad, de la mejor calidad posible y a precios más bajos que los que en cada caso rijan en plaza, a los trabajadores al servicio de la Empresa.

Las condiciones son las siguientes:

- El Comisariato será propiedad de la Empresa, pero funcionará con capital de la persona interesada o contratista, quien debe obligarse a aportar con tal fin una suma no menor de doscientos mil colones;
- La Empresa garantizará a la persona interesada o contratista el pago de los créditos que sobre artículos de primera necesidad se concedan a sus trabajadores;
- La persona interesada o contratista administrará el Comisariato y como retribución de estos servicios y del aporte del capital a que se refiere el párrafo a) que precede, sólo tendrá derecho a devengar un cuatro y medio por ciento de ganancia neta sobre el costo y los gastos verdaderos y comprobados que exija el buen desenvolvimiento de dicho Comisariato. Igualmente tendrá derecho la persona interesada o contratista a retener un medio por ciento sobre el costo y los gastos mencionados, con el único objeto de ir formando un fondo acumulativo destinado a responder por las deudas que en virtud de causa imprevista quedaren pendientes de pago de parte de los trabajadores de la Empresa;
- La persona interesada o contratista se someterá al sistema de control de sus ganancias que determine la Auditoria de la Empresa y no podrá pretender rebaja o exención de fletes;
- La persona interesada o contratista accederá a que el Comisariato se transforme en una cooperativa de consumo, a cuyo efecto dará todas las facilidades necesarias a los trabajadores de la Empresa;
- Las ofertas contendrán todas las especificaciones necesarias para el buen e inmediato funcionamiento del Comisariato, se harán en papel sellado de cincuenta céntimos, indicando el nombre completo y la cédula de identidad del licitante y se dirigirán al Auditor General de la República en sobre cerrado con la siguiente leyenda: "Licitación pública para el establecimiento de un Comisariato propiedad del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico". y
- La Empresa se reserva el derecho de aceptar la propuesta que juzgue más conveniente o de rechazarlas todas, de conformidad con sus intereses o los de sus trabajadores.

PROSPERO GUARDIA
Administrador General

San José, Octubre 28 de 1944.

AHOGADA UNA FAMILIA ENTERA

Reportes recibidos hoy por autoridades de esta capital informan que pereció ahogada en río Zent una familia entera, compuesta de la madre, el hijo y un nieto de meses. Son estas las primeras desgracias personales que se registran a causa del formidable temporal que está azotando el Atlántico, San Carlos y la Meseta Central. Informes recibidos hoy indican que el temporal, en vez de amenguar, se torna más grave y amenaza con extenderse a otras partes de la República.

Las comunicaciones telegráficas no llegan sino hasta Vara Blanca por el lado de Sarapiquí; por el lado de San Carlos hasta Naranjo, y por Limón hasta Peralta.

Los últimos informes que hemos recibido respecto al formidable temporal que está azotando no solamente la Meseta Central y la zona atlántica, sino también las regiones al norte del país, indican que en vez de estar amenguando, está volviéndose más grave, amenazando con extenderse por otras regiones de la República.

Las primeras desgracias personales se registraron ya, al perecer ahogada una familia entera compuesta de la madre, el hijo y un nietecito de meses de edad. Intentaron atravesar en bote el río Zent, que se encuentra sumamente crecido. Los cadáveres aún no han sido encontrados, pese a los esfuerzos que se hacen para localizarlos.

Este trágico suceso, nos toca informar que las comunicaciones telegráficas están interrumpidas en muchas partes, no llegando, hacia el lado de Sarapiquí, sino hasta Vara Blanca, por el lado de San Carlos hasta Naranjo, y por la parte de Limón hasta Peralta. Las inundaciones se tornan cada vez más peligrosas y los derrumbes han continuado.

Lamentando profundamente es

EL SINDICATO DE EMPLEADOS ADMINISTRATIVOS DE LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

Invita a sus afiliados, a la reunión general que tendrá lugar en el local central de la CAJA, el día viernes 3 de Noviembre, a las 4 de la tarde. Se tratará de los siguientes puntos:

- 1) Nombramiento de nuevo Secretario General;
- 2) Nombramiento de dos nuevos vocales;
- 3) Reforma de los Estatutos;
- 4) Asuntos varios.

Se ruega la más puntual asistencia

El Secretario de Organización

Elevados los salarios de trabajadores del Hospital

Se trata de los obreros de construcción y metalúrgicos, a quienes el sindicato respectivo, afiliado a la Confederación de Trabajadores, consiguieron un aumento en sus salarios, aumento que entrará en vigencia el próximo sábado.

Se nos comunicó en la tarde de ayer que los trabajadores de construcción y metalúrgicos ac...

ACUSA EL EX....
Viene de la Página 1

toda la prensa de México, cuyo pueblo, como el nuestro, reconoce que trata de "cuentear" a los imbéciles y tontos con un "cuento" muy viejo, en el que ya nadie cree.

tualmente ocupados en el Hospital San Juan de Dios, habían logrado un aumento en sus salarios, gracias a diligencias de los sindicatos respectivos afiliados a la Confederación de Trabajadores. Las diligencias fueron positivas en vista de la buena voluntad y espíritu progresista del estimable caballero don Victor Fournier.

El aumento entrará en vigencia el próximo sábado. Los trabajadores, agradecidos, preparan una recepción para el señor Fournier.

SE ABREN PASO LOS NORTEAMERICANOS HACIA CARAGARA

Cuarteles generales de Mac Arthur en las Filipinas, 1. UP— Tropas invasoras norteamericanas están abriéndose paso a una distancia de doce kms. de la plaza fuerte japonesa de Carigara en la costa septentrional de la isla de Leyte. Barcos de guerra...



ES UN VERDADERO periódico!
"La Tribuna, es la favorita de todos"

SAN SALVADOR...

Viene de la Página 1 conocido el régimen inconstitucional de Aguirre Salinas. Agregó que los líderes revolucionarios están refugiados en las embajadas o detenidos en las cárceles, pero que no obstante el pueblo salvadoreño mantiene su oposición al régimen de Aguirre Salinas.

Los americanos continúan haciendo esfuerzos enérgicos para reforzar la guarnición japonesa en Leyte.

LAS TROPAS BRASILENAS PREPARAN UNA SERIE DE CONTRATAQUES ALEMANES

ROMA, 1. UP— El cuartel general aliado anunció que los brasileños hicieron una tercera serie de contrataques contra tropas alemanas. Cuatro de esos contrataques estuvieron dirigidos contra una sola altura ocupada por los brasileños en la zona de Albenno donde los valientes aliados sudamericanos se vieron obligados a efectuar un ligero retroceso. Otras unidades brasileñas en la única operación ofensiva emprendida por el quinto ejército se apoderaron de las aldeas Larcetto, Pradoscello y del monte Sanotierico.

Mañana jueves, PALACE. Un estreno de domingo, que garantizamos como gigantesco "LOS HIJOS DE HITLER"

Próximo sábado, Palace! "PECADORA" por Constance Bennett y Broderick Crawford

Próximo Domingo, PALACE! Pedro López Lagar en el imponente triunfo en español: SU VERDADERA VICTORIA

Hoy, Miércoles, 1º de Novbre.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.90
A petición! El éxito enorme! Mirtha y Silvia Legrand en: SONAR NO CUESTA NADA Grandioso re-estreno triunfal!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.80
Pedro Infante y María Antonieta Pons, en: VIVA MI DESGRACIA

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55
Ann Harding y 9 pilones en: NUEVE MUCHACHAS

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40
Ramón Armengod, en: HOTEL DE VERANO

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.60
Dolores del Río, en: MARIA CANDELARIA

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.40
Ella Raines y Franchot Tone, en: LA DAMA FANTASMA

Secretaría de Agricultura e Industrias

A los agricultores interesados en hacer ensayos en cultivos de CINCHONA (quinina), se permite manifestarles que tenemos provenientes de la finca "Los Ensayos" en Buena Vista de San Carlos propiedad de la Experimental Plantation, almácigos de arbolitos seleccionados de Cinchona que pone a la disposición de los agricultores. Se advierte que para el mejor resultado del cultivo, éstos deben sembrarse en terrenos de una altura no menor de 3.000 pies y no mayor de 6.000. Preferible en zonas de lluvia pareja durante el año y tierras vírgenes, montañosas o bien, terrenos cubiertos por charral o montañuelas que hayan estado abandonadas por un largo tiempo. La Secretaría hará el envío de los arbolitos a los interesados que los soliciten a "Sección Experimental, Secretaría de Agricultura, San José".

RAVENTOS
Presenta hoy a las 3, 7, y 8.45
ENTRADA C 0.90
Edward G. Robinson en:
TAMPICO

CAPITOLIO
A las 6.45 y 9 — 0.70
Susana Guizar, en:
LAS DOS HUERFANAS

AMERICA
A las 7 y 9 — 0.80
José Mojica, en:
EL CAPITAN AVENTURERO

ADELA
A las 7 y 9 — 0.70
Charles Boyer, en:
LA TRAGEDIA DE MAYERLING

CASTRO
A las 7.30 — 0.40
Errol Flynn, en:
EL ORGULLO DE TODOS